

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS DIMANCHE MATIN OCTOBRE 1 1916

NUMÉRO 1

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## ACTIVITÉ ET SUCCÈS DES AVIATEURS BRITANNIQUES EN MACÉDOINE PROGRÈS RAPIDES DE LA RÉVOLUTION HELLENIQUE

### LE BULLETIN DU JOUR

**LA VOIE VIENNE-CONSTANTINOPLE INDISPENSABLE AUX EMPHRES CENTRAUX.**

**QUESTION D'INTERET VITAL**  
**L'EXISTENCE DE LA TURQUIE EST EN JEU.**

C'est ce qui explique le rôle prépondérant qui appartient à l'armée de Salonique.

On ne saurait assez insister sur la nécessité essentielle pour l'Allemagne de sauver à tout prix l'Autriche-Hongrie de la catastrophe qui la menace. Il s'agit pour elle d'assurer la régularité des communications entre Berlin, Sofia et Constantinople, afin de préserver de la destruction qui les attend les armées bulgares et turques. Le maréchal von Hindenburg ne peut pas ne pas diriger tous ses efforts vers ce but principal, sans tenir compte ni des convenances politiques ni des intérêts de colerics. Et, pourtant, s'il retire des troupes du front français on ne voit pas comment il pourrait s'y décider sans abandonner du même coup tout projet sur Verdun. Or, ce retrait aurait une repercussion politique très grave, en ce qu'il donnerait à comprendre au peuple allemand que la bataille de Verdun, si longue et si coûteuse, n'a abouti qu'à un échec complet. Peut-être les Allemands adopteront-ils, sur le front occidental, de nouvelles lignes, prises en arrière, avant de diriger, ainsi qu'ils y paraissent décidés, stratégiquement parlant, à reporter vers l'est leur effort principal.

Des troupes turques se battent dans la Dobroudja et sur le front russe. Elles ont quitté Constantinople et la Thrace, pour venir au secours des Austro-Allemands et des Bulgares, au lieu de défendre leur propre territoire. La mainmise allemande sur les gouvernements de Constantinople est un fait patent. Mais pour le Kaiser ait obtenu que les vrais croyants se fassent tuer à son service et à celui de ses complices, il faut que la Turquie sente elle-même le gravité du péril qui la menace en Europe. Les communications turques avec les empires centraux dépendent des opérations actuellement en cours depuis l'Albanie jusqu'en Bukovine, en passant par la Macédoine. Que celles-ci soient coupées et l'empire ottoman s'écroule. L'Allemagne lui vient les munitions et l'artillerie qui lui permettent de soutenir la lutte. La voie ferrée Constantinople-Vienne représente la colonne qui nourrit la force militaire du sultan et lui fournit ses moyens de résistance. Qu'il soit rompu, et c'est la mort sans phrases. C'est les Dardanelles ouvertes à profit et Constantinople aux mains de l'ennemi.

C'est un spectacle peu banal que de voir l'armée turque servir au maintien de la puissance des chrétiens en Orient et des Bulgares dans les Balkans. L'empire ne se résigne ainsi à démentir tout son passé historique que parce que sa propre existence est en jeu. Ce n'est pas par obéissance aveugle à l'empire allemand que le sultan se prive, au profit des infidèles, d'une partie de

### DEPECHEs DES ETATS-UNIS

**ARRESTATION DE PERSONNES ACCUSEES DE CHANTAGE DE HAUTE VOLEE.**

**SUICIDE D'UN MILITAIRE**  
**UNE FEMME JOURNALISTE SE SERT DE SON REVOLVER.**

Nouvelles du Mexique. — Villistes défaits par carranzistes après un sanglant combat.

Chicago, Ill., 30 septembre. — Deux hommes et une femme sont inculpés d'être affiliés au syndicat des "maîtres chanteurs" qui ont filouté de considérables sommes d'argent ces jours derniers. Leur écart à la prison municipale porte l'inculpation précitée. Un important membre du commerce local a déposé plainte, disant que deux jeunes femmes du syndicat l'avaient affiré dans leur appartement et qu'en suite peu après la persécution avait commencé. De cette façon la jolie somme de 15,000 dollars lui avait été extorquée. L'avocat de la jeune femme prétend que la somme de 15,000 dollars n'avait nullement été extorquée, mais d'année en récompense, pour services personnels.

Plaquemine, La., 30 septembre. — M. James A. Berthelot, s'est suicidé en absorbant plusieurs comprimés de strychnine, au central Hotel samedi matin. On ne connaît nullement les causes qui ont déterminé le suicide de M. Berthelot qui n'était âgé que de 22 ans. M. Berthelot est le fils de l'un des commerçants les plus estimés de la région qui est propriétaire de la Rebecca Plantation.

Thompson Falls, Mont., 30 septembre. — Le président du comté républicain du comté, M. A. C. Thomas, de Sanders, est mort à l'hôpital de Missoula, vendredi des suites d'un coup de revolver tiré par Mlle Edith Colby reporter d'un journal local. Mlle Colby a été arrêtée et se trouve actuellement en prison. Cette dernière aurait commis ce meurtre à la suite de longs conflits politiques avec M. Thomas. M. Manire, éditeur du journal auquel appartient Mlle Colby, a été également arrêté.

Beason, N. Y., 30 septembre. — Le sergent Wm. Santee qui revient du camp de McAllen, Texas, avait été piqué en juillet dernier par un scorpion, et à la suite de la maladie qui suivit la blessure, le sergent Santee demanda sa mise en indisponibilité, qui lui fut accordée. Peu après dans une crise qui suivit son traitement, il se suicida en se brûlant la cervelle. Le sergent Santee était un des vétérans de la guerre Hispano-Américaine.

El Paso, Texas, 30 septembre. — Par un rapport du général Ramos, on vient d'être informé que deux engagements ont eu lieu à Cusihuiriachic entre les troupes villistes et carranzistes. Après

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

**Violents bombardements dans la région de l'Ancre par les Allemands---Gains des troupes anglaises à Destremont et Thiepval.**

Dans les secteurs de la Somme et de Verdun les attaques teutonnes sont en vain — Capture par les Anglais de plusieurs tranchées près de Neuville-St-Vaast — M Venizelos et l'amiral grec Coudioritis sont à la tête du mouvement de la défense nationale — Duels d'artillerie sur les fronts des armées russes — Optimisme teuton à Berlin et Vienne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.  
Londres, 30 septembre. — Communiqué officiel du grand quartier général en France:

"Front de la Somme, au cours de la nuit dernière, les forces allemandes ont bombardé avec la dernière violence notre front dans la région de l'Ancre. Nous consolidons nos positions conquises à la ferme de Destremont au nord-ouest de la Sars, et améliorons nos positions dans la région de Thiepval. Les contre-attaques des troupes hessoises à la redoute de Stuff furent complètement réduites et nous capturons plusieurs lignes de tranchées de nos assaillants. Enfin au sud de Neuville-St-Vaast, nos bataillons de réserve s'emparent de plusieurs lignes de tranchées ennemies et mettent l'ennemi en complète déroute. En Macédoine, grande activité des deux côtés, nous repoussons les attaques ennemies à l'est de Nechori et nos avions bombardent la gare d'Angista, détruisant les dépôts de munitions accumulés pour le ravitaillement des troupes austro-bulgares."

Paris, 30 septembre. — Communiqué du ministère de la guerre: Front de la Somme, calme relatif, notre infanterie avance et gagne quelque terrain dans la région de Rancourt. Sur le front de Macédoine progrès sur toute la ligne. Rien de plus important à signaler sur le reste du front."

Athènes, 30 septembre. — Suivant un télégramme de Reuter, l'île de Chio s'est déclarée en faveur d'un gouvernement de défense nationale et la population de l'île se joint au mouvement révolutionnaire. La ville de Kozani située dans l'ouest de la Macédoine a joint le mouvement insurrectionnel et saisi 25,000 drachmes appartenant à l'Etat et qui allaient être transférés à Athènes. Un gouvernement provisoire composé de l'ex-premier ministre M. Venizelos et de l'amiral Coudioritis avec le pouvoir de se joindre un troisième membre a été élu pour se joindre aux puissances de l'Entente auquel la notification a été faite. En outre plusieurs navires de guerre appartenant à la marine royale grecque ont quitté la Pirée pour se joindre aux révolutionnaires. Les officiers restés fidèles ont été débarqués. Les diverses unités navales qui ont quitté la Pirée, se sont rendus à la baie de Calamis où se trouvent les forces navales alliées.

Pétersbourg, 30 septembre. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "Sur la généralité de nos fronts duels d'artillerie, minime actions d'infanterie. Attaque des tranchées ennemies avec les grenades à main. Etat général des fronts satisfaisant. Aucun fait important à signaler."

Berlin, 30 septembre. — La Wilhelmstrasse, semble vouloir consolider la confiance brulante du peuple allemand, et les discours patriotiques se multiplient. Entre autres le discours du chancelier de l'empire, le Dr. Bethmann-Hollweg, qui a par tous les moyens cherche l'atténuation de la croyance du peuple, en lui faisant miroiter la possibilité de la victoire finale. Un point qui toutefois n'est pas resté sans discussion, est le silence absolu que fait le chancelier au sujet de la Belgique. Les commentateurs vont leur train et beaucoup se montent moins satisfaits que le Dr. Bethmann-Hollweg, et semblent douter de la possibilité de ses affirmations. Nombreux sont ceux qui ont examiné point par point le discours précité, sans éprouver la moindre satisfaction, mais au contraire convaincus que l'optimisme apparent du chancelier sonne l'heure d'une défaite prochaine. La presse neutre en particulier produit des analyses de ce discours démontrant cachées sous des phrases roflantes, les portes ouvertes pour une issue défavorable aux armes germaniques. L'effet attendu n'a nullement été produit.

Vienne, 30 septembre. — Les communiqués de Vienne enregistrent de nombreuses victoires tant contre les Russes que sur le Carso contre les Italiens. Il y a lieu de croire que sur les conseils de la Wilhelmstrasse la double monarchie autrichienne cherche elle aussi à persuader le peuple de l'invincibilité de ses troupes et de la prochaine victoire finale.

New-York, 30 septembre. — L'agent du ministère des finances britanniques M. J. P. Morgan de New-York, a pris passage à bord de l'un des transatlantiques de l'"American Line" à destination de l'Angleterre, où il va négocier un nouvel emprunt de 250,000,000 de dollars avec garanties américaines. M. et Mme Page, ambassadeur des Etats-Unis à Londres, sont également à bord du vapeur New-York.

### ECHOS DU VIEUX MONDE

**COMTE BAVAROIS, DE HERTLING, PRUSSOPHILE, "CROIT A LA VICTOIRE".**

**LA SIGNATURE DE VIENNE**  
**INSTITUT DU CREDIT MARITIME CONSTITUE A ROME.**

Bale. — Il y a récemment, le ministre prussien des affaires étrangères, comte de Hertling a fait des déclarations très belliqueuses à un journaliste soi-disant américain, Carl Wiegand, rédacteur du "New-York World".

Le prétendu américain est un allemand naturalisé à la manière de Debrück, c'est un ami de Harden et de Frischauer.

Le comte de Hertling qui est devenu très prussophile depuis la guerre a déclaré "qu'il était sûr de la victoire". Il est permis de se demander alors, pourquoi il a fait, il y a quelque temps des démarches pressantes, auprès du Vatican pour essayer de provoquer la conclusion d'une paix prochaine "qui mettrait fin aux souffrances de la guerre" a-t-il déclaré lui-même, et pourquoi il s'est montré si irrité quand sa démarche a échoué.

Rome. — L'Observatore Romano annonce la nomination de Mgr. Valfrè Di Bonzo, archevêque de Verceil, à la nonciature de Vienne. Le cardinal Scapinelli viendrait donc bientôt recevoir son chapeau et resterait en Curie; cela donne à penser qu'un Consistoire n'est pas éloigné.

Le nouveau Nonce appartient à une vieille famille piémontaise et passe pour avoir des sentiments très italiens. Il est fils et frère de généraux.

Cette nomination quoique attendue, est accueillie avec faveur.

Rome. — Hier en notre ville a été constitué l'Institut du Crédit maritime au capital de 100,000,000. Cinquante millions ont été versés immédiatement et le conseil a été autorisé à émettre et à placer les cinquante autres millions avant le 31 décembre.

Citons parmi les membres du Conseil les Sénateurs Del Carretto, San Martino et Della Torre.

### LE BILLET EXTERNEUR

**L'ALLEMAGNE NE PEUT SE PORTER AU SECOURS DE L'AUTRICHE-HONGRIE.**

**ELLE TIENT AU SOL DE FRANCE**  
**L'AUTRICHE TOMBERA LORSQUE LA GERMANIE CHANCELLERA.**

"Enfonçons la bête de proie, et frappons à la tête", dit M. ...

Les Allemands persistent à discuter sur les buts de la guerre: annexions franches ou d'acquisition, liberté des mers, reconstitution du domaine colonial de l'Empire, serment de l'honneur à de longs articles, et à d'interminables polémiques. Ces perspectives brillantes alimentent l'espoir des sujets de Guillaume et retiennent les badauds dans la contemplation de la carte de la guerre abandonnement répandue par les soins du chancelier.

Le jeu est pourtant jugé poétique même à Berlin et il s'est trouvé un Allemand de bon sens pour faire observer que c'était bien du caquetage pour des oufs qui ne sont pas encore pondus.

Je ne veux pas aborder en sujet, bien que l'Entente ait plus de droits à le traiter que les empires du centre, leurs conceptions diminue de jour en jour. Mais en laissant de côté pour le moment les buts de la guerre, on peut parler du but de la guerre, l'entente du but essentiel, le premier de tous, qui est de vaincre.

Les succès de l'Entente se confirment et s'accroissent. Sur le front oriental l'Autriche-Hongrie perd ses armées et son prestige. Depuis le 7 février, date à laquelle s'est déclenchée l'offensive russe, les généraux de François-Joseph subissent les pires aventures; ils ont abandonné aux mains de leurs adversaires plus de 350,000 prisonniers, ont perdu toutes les positions redoutables qu'ils avaient lorgnément organisées, et se font battre avec une touchante unanimité. Après deux années de guerre, le capital humain est d'une grande valeur, parce qu'il est difficilement remplaçable. Je suis persuadé qu'une nation qui vient d'avoir de pareilles pertes est dans l'impossibilité de reprendre un accordant suffisant pour réparer ses défaites et surtout lorsque un autre ennemi la presse sur un autre point de ses frontières. La Russie et l'Italie contraignent l'Autriche comme les deux branches d'un état; leurs succès respectifs montrent l'infériorité de la monarchie autrichienne, vis à vis de chacun de ses adversaires. Cette infériorité ne peut que devenir plus grande, parce qu'un élément nouveau, soit matériel, soit moral n'apparaît qui puisse établir les ressources et transformer une situation déplorables sans issue.

L'affaiblissement constant de l'Autriche est un gain important pour l'Entente; il est le résultat de la situation réalisée par la France, et nous avons déjà vu les conséquences de l'effondrement et nous lui